

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

Bogotá D.C

ACTA No. 19 – 06 - 2023

DEL

19 DE JUNIO DE 2023

FECHA DE LECTURA Y APROBACION
DIA 21 /MES 06 AÑO 2023

SESION ORDINARIA

DESARROLLO

Siendo las 10:36 A.M del día 19 de junio de 2023, se reunieron los señores ediles virtualmente de la Junta Administradora Local de Mártires y con quórum deliberatorio y decisorio, se da inicio a la sesion Ordinaria del dia de hoy con el siguiente

ORDEN DEL DIA

1. Llamado a lista y verificación del quorum
2. Lectura de Correspondenci
3. Informe de Presidencia
4. Propositiones y Varios

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM:

ASISTENTES: MARIO ALBERTO AVILA MARTIN
JOSE RODOLFO CASADIEGO MERCHAN
MANUEL COLLAZOS BARON
YESID ESPINOSA CHIA
DEEVIS GONZALEZ LOPEZ
CRISTIAN DAVEY RINCON OCHOA
MILLER JONNJANIS RUIZ DIAZ

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

2. INFORME DE PRESIDENCIA

INFORMA LA SECRETARIA QUE NO HAY CORRESPONDENCIA PARA DAR LECTURA EN EL DIA DE HOY

3. INFORME DE PRESIDENCIA

INTERVIENE EL EDIL DEEVIS GONZALEZ LOPEZ (PRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES): en el día de hoy continuamos con las cuatro intervenciones de los ediles faltantes.

INTERVIENE EL EDIL MILLER JONNANIS RUIZ DIAZ: en el transcurso de lo que hemos venido analizando sobre la rendición de cuentas hemos tocado varios temas, creo que ya en diferentes sesiones hemos dado nuestro punto de vista.

Importante arrancar y comenzar la presencia que hubo en esta rendición de cuentas, una rendición de cuentas infortunadamente no se porque se hizo en ese lugar creo que fue estratégico pero creo que debería haber sido en otro espacio, cosa diferente porque si se dieron cuenta ustedes honorables ediles no hubo tanta gente es decir que creo que fallaron también en la convocatoria como siempre y pues si es un poco supremamente malo saber que la gente no esta yendo a una rendición de cuenta que es tan importante., la convocatoria fue muy mala, creo que la Alcaldía Local con el tema de prensa no hizo la convocatoria como tenia que ser, creo que el espacio no era y maxime también que cuando sabemos que hay una Rendición cuentas si bien es cierto nosotros hemos leído ya este documento y estamos acá cada uno dando nuestro punto de vista tampoco es que sea tan complejo para ver tenido un tiempo tan extenso, eso también a dado que no cumplían los tiempos, no cumplían los puntos pactados la exposición debió de ser mas aliñada al cronograma, si comenzaron supremamente tarde pues la gente ya se iba porque es cansón esperar una rendición que simplemente es decir lo que simplemente nos pasaron acá, entonces si es muy difícil y eso también creo que soslaya precisamente lo que en algun momento el alcalde local JUAN RACHIF nos había hablado objetivamente y particularmente de sacar la alcaldía el escritorio a la jurisdicción del territorio y que esto obviamente no ha sucedido y creo que esto es señal de lo que sucedió en esta rendición de cuentas, muy poca gente, muy pocos interesados pues obviamente nosotros porque nuestras funciones nos compete digamos en el caso mio yo no pude asistir pero la seguí por redes y pues deja mucho que desear porque simplemente solamente vemos adultos

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

mayores pero no vemos la gente preocupada pero es por lo mismo porque no creen ya en esto y de ahí parto precisamente a desarrollar que para mi y creo que lo he dicho varias veces que los presupuestos participativos para mi nunca les he creído siempre han sido un fiasco y aquí se connota precisamente a eso.

Nos pasan una rendición de cuentas con unos números, con unos porcentajes de unas metas del Plan de Desarrollo Local como yo en algunas cosas también lo he dicho la secretaria de seguridad simplemente nos dan unos nombres y unas cifras que bajan los homicidios, que bajan los hurtos que bajan demasiadas cosas pero la percepción que tenemos nosotros a fuera de la calle es otra y creo que eso también pasa precisamente en la ejecución y proyección de estas metas plan en la alcaldía, nosotros vemos otras cosas diferentes aunque obviamente alguno de estos programas y proyectos ya se han realizado pero yo sigo diciendo y pensando que la formulación no es la mejor y eso precisamente está en contra de lo que para mi siempre ha estado mal en el Plan de Desarrollo distrital que han sido esos presupuestos participativos y hoy nos damos cuenta de eso.

Presupuestos participativos que prácticamente no se han logrado diseñar, presupuestos participativos que no han sido el resultado final hoy nos damos cuenta que la malla vial no solamente de Mártires sino de todo Bogotá está vuelta nada, ustedes muy bien saben que estoy haciendo un proceso y una investigación de señalar huecos por todo Bogotá en especial en Mártires y nos damos cuenta que esa la malla vial terrible y para eso precisamente pues esto es la mala planeación, la mala diagnóstico de esta alcaldía, de este gobierno de CLAUDIA LOPEZ, que obviamente ha sido terrible.

En última vemos unas metas y nos planes que en el papel se ven muy bien y dicen que ya en poco van a terminar pero que la percepción que tenemos afuera es muy diferente, yo sé que el alcalde tiene cumplir un plan de desarrollo distrital traído a un plan de desarrollo local, pero que también uno tiene que ayudarse y poder sacar esta alcaldía a la calle y saber la percepción, creo que la percepción es supremamente diferente, creo que no conocen al alcalde, conocen algunos funcionarios porque obviamente son su objeto contractual, pero en sí la rendición de cuentas creo que no culminó o más bien no dio las expectativas que muchas de las comunidades querían tener, en ese orden idea para mí objetivamente significativo creo que esperar que hasta el 2024 se cumplan estas metas plan con una nueva administración o un nuevo gobierno, un nuevo alcalde alcalde y esperemos que esto no siga sucediendo y pasando porque siempre pasa igual, siempre los últimos que pierden es la bandera de la comunidad, los presupuestos y nosotros lo único que podemos hacer es una función que es un control político pero que hay veces no tienen ni si quiera el significativo grande porque hay cosas más arriba que nos impiden o que no

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

nos dejan mas bien poder realizar la verdadera función, sin animo de que le hagamos oposición o no seamos oposición y simplemente aquí lo que estamos viendo y pensnado es lo que la comunidad quiere, lo comunidad requiere y por eso habalmos objetivamente respecto a eso independiente del tema político, hablamos es de un tema contractual, un tema de presupuesto y un tema la comunidad que es la que debería ganar en estos espacio. Presidente muchas gracias.

INTERVIENE EL EDIL CRISTIAN DAVEY RINCON (VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES): A usted edil MILLER, edil MARIO tiene el uso de la palabra.

INTERVIENE EL EDIL MARIO ALBERTO AVILA MARTIN: gracias presidente, yo me voy a referir a cuatro punto y dare una conclusión al final, ya que los compañeros han tocado otros temas.

Analizando ese informe de Rendición de Cuentas en el punto de reactivación económica yo considero bastante problemático lo que se expone allí, ya que este convenio con Aldesarrollo de \$1.412.000 para cuatro metas de la reactivación económica, metas que fueron votadas masivamente por la ciudadanía en la crisis económica por eso son tan altos los montos y despues del fracaso de la vigencia 2021 el contrato de Infotic de \$1.300.000.000 ahora parece que vamos por el mismo camino en el año 2022, es clara la vergüenza que tiene la administración para no colocarla en el informe, pues el mismo nombre del aliado del que tanto presume con los beneficiarios y con las comunidades pero ya en el informe oficial hay si no lo nombran por ningún lado, pue s yo creo que tiene que ver con el tema de que esta investigado a nivel distrital por cartelización de la contratación, mala ejecución y demás y es mas es que no sabemos en este momento quien es el que esta ejecutando este proyecto de reactivación económica en la Localidad porque lo que ya sabemos que Aldesarrollo siempre lo que hace es ceder contratos y en este momento no sabemos quien es el que ha hecho alguna de las cosas minimas que se han realizado.

Y el avance digo que es minimo porque teniendo en cuenta \$1.400.000.000 para loque se ha hecho para beneficiar únicamente a 20 emprendedores pues es cuestionable y además que aquí es importante revisar a donde se ha ido el recurso publico y cual ha sido el aporte, porque según el contrato hemos visto que recibe más el que alquila el stan de 4x4 que lo que recibe el propio emprendedor, es decir aquí estamos ganado sitios como los centros comerciales y demás donde nosotros pensábamos que era una alianza o era un aporte , no eso esta tazado en el contrato, eso tiene un valor, eso tiene uncosto bastanta alto y parece que por ahí es que se esta iendo todo este presupuesto de los \$1.400.000.000 y

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

pues teniendo en cuenta que son cuatro metas de la reactivación y no solo una, pues la feria del empleo que denota en el informe de rendición de cuentas pues nada tiene que ver con la ejecución de estas cuatro metas eso es un tema interinstitucional que de hecho se realiza en muchas localidades se realiza estas ferias de empleabilidad del distrito y no entendemos porque el alcalde la mete como parte de la ejecución de este operador dentro de estas metas de desarrollo económico y mucho menos tomar este resultado de las 543 unidades empresariales que se han caracterizado que fue lo que escasamente realizó el anterior contratado fallido de Infotoc, es decir un facilismo típico de esta administración y pues no cabe dejar en el aire el error del barrio Lisboa prácticamente parece que se les traspapeló del informe de otra localidad.

En términos de mujeres vemos que también el párrafo que está detallado respecto a la ejecución de esta meta es muy pobre teniendo en cuenta la situación actual de esa ejecución pues como saben la Fundación Social Vive Colombia se ganó esta contratación el 27 de diciembre del 2022 de \$593.000.000 contrato que como nos dijeron las mujeres está vencido, está en proceso de prórroga parece que lo van a prorrogar hasta el 1 de agosto era de cinco meses y pues el operador no pudo imponerse aquí a las beneficiarias venía de Suba y de barrio Unidos y pues acá se encontraron con unas redes de mujeres firme y organizada entonces esta meta que sale a contratación un 27 de diciembre y empieza a ejecutarse este año y pues ya estamos a junio y prácticamente no se ha podido a poner andar y lo van a prorrogar hasta agosto y es muy probable que lo siguen prorrogando todo el año incluso que se vaya hasta el otro año porque las beneficiarias no se van a aguantar las condiciones que está imponiendo este operador.

En la meta ambiental también es preocupante el balance que sale, ya que esta ejecución ambiental es mínima teniendo en cuenta que durante todo el año 2022 no se realizó una sola acción en términos ambientales ni procedas, ni muro, ni techos verdes ni agricultura urbana ni reciclaje perdiéndose el presupuesto de la vigencia 2021, entonces teniendo en cuenta que no estaba todo el año 2022 ejecutando lo del 2021 uno podría decir los referentes ambientales y los funcionarios que estaban en esa tarea pues no estaban ejecutando ni supervisando absolutamente nada, entonces uno no entiende porque no fue suficiente todo el año para formular y contratar la meta 2022 y hoy vemos lo mismo que en diciembre sacaron un contrato de afán y vemos que a junio del 2023 no ha iniciado una sola actividad contratada y poner eso que vamos al 100% de la ejecución de las metas ambientales cuando ni si quiera se ejecutó la del 2021, solo se contrató la del 2022 y lo único que se ha movido este año es contratar a dedo esta ejecución del 2022 para beneficiar a particulares es lo único que han hecho.

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

El programa de fortalecimiento de cultura ciudadana y sus destitucionalidad, aquí es muhco mas claro como se tregiversa y se engaña la ciudadanía cuando la alcaldia reporta que para el 2022 incluye seis iniciativas adicionales a beneficiarios como si estuviera adicionándolas para superar el 100% de la meta es decir un extra lo cual es totalmente falso, de hecho la meta del 2022 era beneficiar 15 iniciativas es decir, el alclade en el informe dice que para el 2022 él adiciono seis de las que venían del 2021, falta a la verda, lo que tenia que haber hecho la administración en el 2022 es haber hecho un nuevo contrato para cumplir la meta del año que era otras 15, es decir 15 el 2021 mas 15 del 2022 da un total de 30 y la administración lo que hizo fue seguir pendiente de la ejecución del 2021 y lo que hizo fue reducir la meta, eso debio haberlo plasmado en el informe que redujo la meta de 15 a 6 para poder ejecutar eso hubiera sido un informe un poco ajustado a la verdad y eso sin contar que ustedes ya saben la situación el convenio a dedo que se hizo con Aldesarrollo en el 2021 que sigue suspendido por mala ejecución, el alcalde les premia con una adición nueva, hay si adición de dineros del 2022 para aumentar el presupuesto que al día de hoy ya se robo el operador prácticamente, porque Aldesrrollo cedió totalmente el contrato a la otra empresa CEINCOL SAS por la mitad del valor es decir de casi \$500.000.000 que se contrato más la adición Aldesarrollo subcontrata totalmente a CINCOL SAS por la mitad del dinero es decir que la otra mitad prácticamente desaparecio eso mismo nos dicen otros compañeros que sucedió en la JAL de Uribe donde Aldesarrollo también se gano un contrato y lo que hizo es ceder totalmente a FUNDESCO , eso es lo que esta haciendo Aldesarrollo en todas las localidad de Bogotá y se evidencio en esto.

También vemos totalmente falso que se haya seguido los criterios del IDPAC para la asignación de estos incentivos para las organizaciones el cual ha sido un total ausente en esta mala ejecución no sabemos si por omisión sin por complicidad o porque simplemente pues no le interesa al IDPAC que se ejecute esta meta.

Esto era como los cuatro puntos que notaba bastante complejo en este informe de rendición de cuentas, además quiero notar algo mas a manera de Conclusion que lo mas relevante y lo que debió haberse expuesto en el punto 8 de este informe donde habla de las dificultades y soluciones propuestas yo creo que fue la gran debilidad en el equipo y el talento humano en la administración local personal sin la experiencia profesional que se necesitaba para asumir estos cargos como se demostrara próximamente ya que sigue avanzando el estudio contrato por contrato donde hemos evidenciados que mucho de estos funcionarios pues no tienen ni la experiencia ni la formación para asumir el objeto contractual de estos contratos, tampoco tienen el arraigo territorial, el conocimiento del territorio que los lleva a un profundo desconocimiento total de las problemáticas locales

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

prácticamente este conocimiento debe ser básico en cualquier funcionario de la administración local pues ya que se enfrenta a comunidades, problemáticas a realidades propias de un territorio pues si usted no lo conoce o por lo menos no conoce la ciudad, es que llegamos al punto que ni si quiera conocen la ciudad, pues es muy complejo orientar una solución al ciudadano, realizar un pacto de aprovechamiento de espacio público, hacer algún acuerdo con la ciudadanía es totalmente nulo porque no tiene las capacidades ya que prácticamente desconoce la idiosincrasia, la cultura, el medio, la historia de estos sitios, estos barrios donde se gestan estas problemáticas que requieren soluciones de los funcionarios públicos y uno de esos reflejos fue el ejemplo de error al que se dio el ejemplo de la ejecución de las metas de los salones comunales que incluso aparece en estos informes como meta cumplida la adecuación del salón comunal del Voto Nacional, la del barrio Veraguas y demás eso después de la misma explicación que dieron los funcionarios de la alcaldía que era que los funcionarios que enviaron para esa caracterización pues prácticamente no conocen ni los barrios ni conocen los salones y lo que hicieron fue tomar fotos de edificaciones que ellos suponían que eran salones comunales entonces esto llegó esto, a esta ineficiencia total y que los tienen ahora haciendo otros si para modificar un contrato que a toda luces salió absolutamente mal eso que quiere decir más tiempo más aumento de los materiales para estos salones.

Otra ineficiencia total por ejemplo también se refleja en contratar a un profesional durante nueve meses para formular un solo contrato y desde la casa de manera virtual eso es un atentado a la ejecución de las mismas metas ya que para poder contratar estos profesionales se desfinancian recursos de las propias metas esto paso con las metas de víctima que el alcalde en su informe lo expone tan orgullosamente que de logro contratar de las actividades y demás para la víctimas del conflicto armado en la localidad pero no revela que prácticamente a un presupuesto tan escaso lo desfinancian para contratar un profesional que los atiende virtualmente desde la casa a estas víctimas para decirles que tipo de proyectos quieren duran nueve meses haciendo este proceso y eso es el objeto final.

Además de eso vemos ausencia total de cualidades para atender la población y solucionar sus dudas, atender sus trámites y demás inquietudes como ha quedado registrado por ejemplo en el buzón que queda en la Alcaldía en las denuncias por malos tratos y abuso de poder que ha radicado la ciudadanía ante los entes de control contra los funcionarios jerárquicos empezando por el mismo alcalde local sus asesores de despacho y todos sus profesionales incluso hasta bachilleres y gestores esta anarquía en esta administración ha dado como resultado unos contratistas que hacen lo que quieren ejecutan cuando quieren y entregan lo que quieren sin supervisión y control alguno por parte de la administración y eso lo hemos visto prácticamente en lo que escasamente dicen que se ha ejecutado de

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

esta vigencia 2022, es preocupante como por las dotaciones le recibieron lo que quisieron al operador, le recibieron en las condiciones que quiso entregar el operador, los operadores no quisieron que esto pasara por las bodegas de la alcaldía, por los tramites de ingreso del almacen de la Alcaldía, el operador mismo exige que ellos entregan directamente a donde tienen que entregar para que haya un solo control y no dos y eso fue lo que paso por eso esta en procuraduria la dotación de la casa de la cultura el Casi uy en nustrso colegios todo esta en procuraduria porque no corresponde o no cumplieron el respectivo tramite legal como tal de ingreso de estas dotaciones que deben ingresar primero en la alcaldía local y despues la alcaldía local era la que cedía en otros terminso contractuales o de comodatos a las entidades a las que iba a dotar. Practicametne lo que hizo la Alcaldía fue para facilitar al operador una entrega que a todas luces cumple o falta de requisitos para que en esta entrega en plazos se cambien características que fue lo que sucedió con equipos de computos, que fue lo que sucedió con algunos muebles y demás donde se cambiaron las especificaciones y que no corresponden a secop como tal a lo contratado en secop.

Esto lleva a eso, lleva que también los operadores o los contratistas suspendan las actividades de un contrato simplemente porque no les gusto la representante de los promotores, porque no le gusto la veedora que esta iendo a sus equipos operativos técnicos porque no le gusto incluso como paso en lo de de mujeres no le gusto la funcionaria que envió la Alcaldía, la funcionaria de la Alcaldía le dio la razón a las mujeres y lo que hace la Alcaldía por solicitud del contratista es cambiar la funcionaria, cambia la funcionaria y pone a otra contratista de la alcaldía pues que si haga caso al operador y eso hace parte de estas ventaja o de este poder que tienen estos contratistas en la ejecución, pues si al contratista no le gusta lo que le dice la ciudadanía o lo que dicen las veedurías o lo que dicen los ediles o lo que dicen los lideres de las mismas comunidades pues simplemente lo que hacen es desaparecer deja tirado el contrato y se van, duran un mes, dos meses cinco meses prácticamente Aldesarrollo en tres ocasiones ha dejado durante tres meses y aparece únicamente hasta que el alcalde va los busca los llama los convences y vuelve nuevamente el contratista, vuelve nuevamente el operador pero con las mismas condiciones y sin cambiar absolutamente nada de lo que exigen en su tema contractual en ese sentido ese es como la concusión mia, yo creo que todos estos errores en la ejecución, en la formulación en la supervisión tiene que ver con un equipo que no a cumplido o que no tiene la capacidad o la formación o la experiencia pera trabajar en esta localidad 14 de Los Mártires, creo que eso es lo mas relevante empezando por el alcalde que tiene unas nulas experiencia en la administración pública y pues pasando ahora a administrar todo este equipo de malos funcionarios en todos sus ordenes pues a llevado a que esta ejecucion2022 como les decía en el papel diga que se contrata pero que e al

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

ejecución es prácticamente nula o no se ve, entonces tenemos operadores con contratos asignados, con contratos firmados en diciembre con actas de inicio que empiezan cuatro meses después y así tengan acta de inicio también cuatro, cinco meses sin ninguna actividad desarrollada entonces eso es bastante complejo por eso el retraso a nivel distrital por eso el retraso a nivel de otras localidades lo que nos coloca prácticamente en el penúltimo puesto desde mala ejecución a nivel de Bogotá, esto como decían otros compañeros pues esperemos que logremos un poco desde las comunidades seguir exigiendo, seguir apretando esta administración para que cumpla, para que ejecute, no se le está pidiendo absolutamente nada sino que ejecute los presupuestos y los recursos que ya se le asignaron desde esta Corporación, esperamos que lo que quede pendiente del otro año la nueva administración que llegue, la nueva alcaldía que llegue pues pueda cambiar esta óptica de mala administración que nos quedó del año 2022 y que parece ser que va a seguir en este 2023. Eso sería señor presidente gracias.

INTERVIENE EL EDIL CRISTIAN DAVEY RINCON (VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES) A usted colega MARIO, el edil MANUEL está listo para su intervención.

INTERVIENE EL EDIL MANUEL COLLAZOS BARON: muchísimas gracias, la Alcaldía saca pecho en la presentación manifestando que va a sacar adelante el tema de la casa de la cultura y que hace más de 20 años que ningún alcalde, ninguna administración le había puesto cuidado a la casa de la cultura de la Localidad de Mártires y que él sí la va a sacar adelante, pero a mí igual que creo que a todos los compañeros vemos que la administración dice una cosa y hace otra y sobre todo en tema de ejecución no cumple, por eso sería importante que ahora en sesiones empecemos a citarlos contrato por contrato y miremos la ejecución y sobre todo invitando comunidad para que manifiesten de los diferentes contratos, de los diferentes programas proyectos que se han realizado y que han sido beneficiados estas personas si cumplen o no con las expectativas porque tengamos en cuenta que por ejemplo las comunidades de barras futboleras están muy inconformes con la semana futbolera no están de acuerdo, no les gusta, no quiere invertir absolutamente nada en el tema de barras, así pasa con la casa de la juventud que lo manifestó el edil MARIO ellos no están de acuerdo y no quisieron recibir algunos implementos que no cumplían con las expectativas de ellos, entonces es importante que nosotros empecemos a trabajar.

Igual este programa de víctimas como va hacer posible que se queden con más del 40% del contrato, el que hizo el proyecto, el alcalde dice que es mentira y los asesores también

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

pero en una sesión que hizo el proyecto manifestó que se habían gastado esos \$70.000.000 en hacer un contrato de \$220.000.000 más o menos.

Sería importantísimo que empecemos a manifestar porque lo que manifestamos todos es el tema de Rendición de cuentas que hemos avanzado muchísimos supuestamente pero la comunidad y en temas de ejecución vemos que no es cierto y que la gente está completamente inconforme con todos estos temas, entonces a mí me gustaría que empezáramos hacer verificación y que en el tiempo que falta se haga, porque se está gastando los presupuestos y salen los contratos manifestando que se va a hacer y se gastan únicamente en estudios, diseños y hasta hay queda y después que no se pueden ejecutar o llega otro alcalde local como va a pasar que llega otro alcalde local que de pronto no está de acuerdo con eso, entonces esto se entorpece y no damos ninguna solución.

Pues en mi concepto y lo que manifiesta las estadísticas es que estamos en el penúltimo puesto de ejecución y que ha sido la peor administración que hemos tenido en la Localidad de Mártires, que JUAN RACHIF alcalde sin experiencia igual que los funcionarios que tienen y que lo asesoran han hecho que la Localidad vaya en decadencia, igual pues también tenemos que seguir nosotros en rendición de cuentas el manifestó algo sobre la carrera 18 dice que él no la ejecutó, que él no hizo el contrato, pero en este momento le corresponde hacer que se cumpla esta ejecución y no ha hecho nada con esta obra entonces es momento de que nosotros recurramos a todas las IAS empezando por Fiscalía para que logremos nosotros como ediles hacerle un verdadero control político y busca a que avance la Localidad así sea con intervención de la IAS. Muchas gracias señor presidente.

INTERVIENE EL EDIL CRISTIAN DAVEY RINCON (VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES): a usted colega MANUEL y edil JOSE RODOLFO le cedo la palabra para su informe.

INTERVIENE EL EDIL JOSE RODOLFO CASADIEGO MERCHANT: gracias presidente, yo me voy a referir sobre unas particularidades habiendo tenido la oportunidad de escucharlos a todos, yo creo que es claro que este informe de vigencia 2022 como lo dijo en su momento el apreciado colega YESID no puede comenzar enfocándose con respecto a la ocurrencia de la pandemia, estamos hablando ya de otro tipo de tiempo, otro tipo de circunstancias y otro tipo de interés local con respecto a pues el devenir propio de la administración, considero que es un desacierto haber iniciado esas primeras líneas del informe diciendo efectivamente que con ocurrencia de la pandemia.

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

Yo si quiero decir efectivamente que para la vigencia 2022 no se vio la reactivación económica, me parece que efectivamente desde su inicio como todo lo que comienza mal pues indefectiblemente va a terminar mal, siempre estuve en desacuerdo con esa propuesta o formulación que no solamente se dio en esta localidad sino en la mayoría de ella, desde cuando en la administración local se le encargó esa responsabilidad a la doctora ANDREA FEO y cada nivel local después de que ANDREA salió pues recaló en la funcionaria MARIA JOSE CABARCAS a la calenda del 2022 no siento, no veo efectivamente que se hayan dado acciones efectivas con respecto a reactivación económica todo sabemos el tema de la pelotera de Aldesarrollo, coincidimos con el edil MARIO con respecto al tema de los emprendedores, vemos que efectivamente ha seguido sobre todo en este tipo de temas pues ese desde donde la feria de los contratistas pues han hecho devenir en nuestra localidad un oscurantismo con respecto a esos procesos y pues esos procesos no se ven y como no se ven pues efectivamente la comunidad tiene una sensación y tiene una decisión con respecto a la inoperancia de estos procesos de reactivación económica, para nadie es un secreto que efectivamente la administración se basa en la caracterización de lo que las demás entidades a nivel central y desde lo que desde el punto de vista interinstitucional se emite en documentación pero todos sabemos que el tema de seguridad en nuestra localidad no es para nada positivo, insisto no existe a pesar de que se digan muchas cosas en el informe fortalecimiento a empresas locales, no veo yo empresas locales efectivamente vinculadas a los procesos de fortalecimiento me molesto de sobre manera cada vez que en este informe se dice que el avance significativo, que es significativo para mí es totalmente desacertado decir que tengo un avance significativo, yo creo que se sale de los pronósticos y casi que se insulta la inteligencia no solamente de la ciudadanía sino de esa Corporación cuando se dice que hay avances significativos.

Me preocupa mucho que el enfoque del informe confunde la ejecución presupuestal con la ejecución del plan de desarrollo y toda la construcción literaria del mismo invita incluso en su lectura rápida a confundir por parte de la ciudadanía este tipo de información ya sabemos efectivamente que una cosa es contratar y otra cosa materializar lo contratado y en ese mismo orden de ideas vimos que efectivamente hay observado yo una poca atención por parte de la administración local en la materialización del Plan de Desarrollo, veo que no han sido responsables en las supervisiones, los apoyos a las supervisiones o los actos propios de supervisión o los actos propios de supervisiones en contratos grandes en donde haya efectivamente un interventor para la obra o el bien contratado insisto en que no habido una observancia con respecto a lo entregado respecto a lo que es la administración y de lo contratado, sigo insistiendo como lo dije al principio de mi intervención lo que comienza mal pues indefectiblemente va a terminar mal quisiera recordar algunos detallitos

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

como el tema de Infotic todos sabemos tenia relacionado 16 metas el problema que seguimos teniendo con CON&CON con respecto al tema de los segmentos viales y en ese mismo desden la falta de autoridad local en el sentido de exigir porque es que estamos hablando de la administración local que es el nominador del gasto sigo profundamente preocupado con respecto al tema de participación porque aunque yo nunca esuve de acuerdo con los temas de presupuestos participativos porque para que la comunidad pueda escoger algo que le sirva debe estar preparada para saber que necesita pero yo no he visto evolución ni desde la época de ADRIANA PIRAQUIVE ni despues cuando llego TOLOSA y ahora cuando esta ANA MARIA no he visto efectivamente que la comunidad ha haya sido preparada con respecto de los presupuestos participativos y esas metas y esas iniciativas han sido débilmente y erróneamente materializadas pues precisamente por esa falta de preparación que tiene la comunidad y por el facilismo de la administración para tratar de cumplir porque tampoco de cumple con lo expresado en presupuestos participativos y las correspondiente dotaciones y la correspondiente materailizacion de la voluntad popular entonces seguimos viendo el se ve ye por parte de los contratistas encargados de materializar esas iniciativas, veo yo a nivel general que para el acto propio de la rendición de cuentas una presencia exigua de ciudadanía casi de trausentes que ni si quieren tenían un interés legitimo respecto a escuchar que ha venido haciendo la alcaldia o no y algunos presidente de JAC fue notorio la presencia de contratisata propios de administración y algunos adultos mayores me imagino yo supeditados por el tema de ser beneficiarios de alguna naturaleza de subsidio sobre todo los que hacen parte de la UPZ Santa Isabel.

Yo quisiera dejar una corta reflexión en el sentido de que obviamente los funcionarios pasan y las instituciones quedan pero es nuestra responsabilidad como ediles y servidores de la representación politica y popular de esta localidad pues lo que seguimos sintiendo como censores ciudadanos es efectivamente ese recogido sentimiento popular en el sentido de que dia a dia se siente mas lejana la administración de la ciudadanía, coincido con que existen algunas personas no es el mejor trato que se recibe con respecto a las necesidades propias así sea de información no es la mejor atención que reciben con respecto a ser o no vinculados con respecto a las mismas propuestas que ya están avaladas y que tienen presupuesto, no es la representación de aquellos funcionarios con respecto a su responsabilidad la que la ciudadanía espera y efectivamente ya avodados a un calendario electoral que tenemos en el presente año no ha sido de buen recibo para algunas comunidades el compartamiento mas político que administrativo de la administración local.

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

Entonces esas inquietudes respecto a lo que ellos rinden como información de la vigencia 2022 entendiendo los tiempos de la administración, entendiendo también los tiempos del nivel central pero entendiendo también que deben tener una posibilidad de poder materializar las cosas, creo como todos los sabemos en la administración una cosa es llegar acoplar y materializar y otra cosa es llegar a ejecutar efectivamente la administración del doctor CABARCAS RAHMAN no tenía oportunidad ni derecho de equivocarse, pero lo que si vemos es que son mas las equivocaciones que los aciertos en algunos sentidos del Plan de Desarrollo y pues el deseo de lo que queda de vigencia es que logren materializar de la mejor manera y con la medida expuesta dentro del Plan de Desarrollo, el presupuesto plurianual y el POAI aceptado desde la calendas que nos refiere para que entendiendo más allá de la cercanía, empatía o lejanía política que si la administración le va bien pues al respto le tiene ir indeflectivamente bien con respecto a la materialización de la inversion de la Localidad en su ciudadanía. Presidente muchas gracias por el uso de la palabra.

INTERVIENE EL EDIL CRISTIAN DAVEY RINCON (VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES) a usted colega JOSE RODOLFO, bueno yo creo que ya hemos hecho un informe completo de la RENDICON DE CUENTAS por parte de la Alcaldía.

Creo que ha sido un informe bastante critico en conclusión en el que mucho estamos poco decepcionado de lo que ha pasado con la administración local y esperábamos de alguna manera que como lo dije la revista Semana se diera un timonazo en el 2022, pero no fue así.

4.PROPOSICIONES Y VARIOS

INTERVIENE EL EDIL CRISTIAN DAVEY RINCON (VICEPRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES): colegas alguien tiene algo en proposiciones y varios

No habiendo proposiciones y varios para el dia de hoy el vicepresidente de la Corporación el H. edil CRISTIAN DAVEY RINCON OCHOA, levanta la sesión y convocas para mañana las 10:000 a.m en las instalaciones dela Fayette. Muchisimas gracias.

En Constancia firman:

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES



EDIL DEEVIS GONZALE LOPEZ
PRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN



EDIL CRISTIAN DAVEY RINCON OCHOA
VICEPRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN



ARIS SEDITH CABARCAS
Apoyo Secretarial JAL de Los Mártires